

Segunda reunión del Subcomité de Ganadería del Comité de Agricultura

Procedimiento de correspondencia

Tema 5.1 del programa: Examen del Programa de trabajo plurianual para 2024-27

Respuesta de la Secretaría a las observaciones por escrito de los miembros recibidas hasta el 3 de julio de 2024

La Secretaría expresa su agradecimiento por las observaciones de los miembros recibidas en relación con el tema 5.1 del programa. Se recibieron observaciones los Estados Unidos de América, Filipinas, Malasia, Nueva Zelanda, Suiza y la Unión Europea y sus 27 Estados miembros (Albania, Montenegro y la República de Moldova también hacen suya la declaración).

La FAO agradece a Nueva Zelanda el apoyo que presta a la labor del Subcomité y el Programa de trabajo plurianual (PTPA) para 2024-27. Asimismo, toma nota de la preferencia de Nueva Zelanda por debatir este tema en las sesiones plenarias. La FAO recuerda que, de acuerdo con la práctica establecida respecto del procedimiento de correspondencia y según se indica en el documento COAG:LI/2024/INF/1 Rev.1, el hecho de que un tema del programa se aborde mediante el procedimiento de correspondencia no limita el derecho soberano de los miembros a debatirlo en las sesiones plenarias. La Organización también toma nota de la solicitud para implicar plenamente a la región del Pacífico sudoccidental en toda consulta que pueda celebrarse en relación con la propuesta de Plan de acción mundial para la transformación sostenible de la ganadería.

La FAO toma nota de las observaciones específicas de Suiza respecto de las tres principales esferas de trabajo del Subcomité. En cuanto a la falta de referencias a instrumentos internacionales y de la FAO específicos, la Secretaría observa que la importante función de estos instrumentos se puso de relieve en distintos documentos de debate, concretamente en el Marco Mundial de Biodiversidad de Kunming-Montreal (que se menciona en los documentos COAG:LI/2024/8 y COAG:LI/2024/9), la Estrategia de la FAO sobre el cambio climático para 2022-2031 (COAG:LI/2024/3 y COAG:LI/2024/8) y la Estrategia de la FAO para la integración de la biodiversidad en los distintos sectores agrícolas (COAG:LI/2024/3), que contribuyeron al documento del PTPA.

La FAO expresa su aprecio por la acogida de la elaboración de un plan de acción mundial por parte de Suiza, así como la necesidad de incluir a todas las partes interesadas en el proceso, en particular a asociaciones entre múltiples interesados como el Programa mundial para una ganadería sostenible, la Alianza sobre evaluación ambiental y desempeño ecológico de la ganadería y la Alianza Global de Investigación sobre Gases Agrícolas de Efecto Invernadero. En lo concerniente a las implicaciones en materia de recursos presupuestarios y humanos que podría tener la organización de una reunión extraordinaria del Subcomité de Ganadería en 2025, la FAO observa que el Subcomité ha venido funcionando con el uso de recursos extrapresupuestarios limitados, principalmente para preparar y dirigir sus reuniones ordinarias. Si lo aprueba el Comité de Agricultura, se presentará a la Mesa del Subcomité para su distribución a los miembros del Subcomité un plan de trabajo y presupuesto detallados para la elaboración de un plan de acción mundial, con inclusión de la participación de todas las partes interesadas pertinentes, como las asociaciones entre múltiples interesados mencionadas.

La FAO acoge favorablemente las observaciones de los Estados Unidos de América y aprecia el reconocimiento que otorga el país a la importancia de la colaboración con otras partes interesadas pertinentes. La Organización agradece a Malasia sus observaciones.

La FAO acoge con agrado el apoyo que brinda al PTPA la Unión Europea (y sus 27 Estados miembros, así como Albania, Montenegro y la República de Moldova, que hacen suya la declaración). La Organización acoge favorablemente el hincapié que se hace en la adopción de un enfoque equilibrado e integrado de la labor del Subcomité que considere las tres dimensiones de la sostenibilidad por igual. Además, toma nota de las observaciones específicas formuladas acerca de los distintos elementos del PTPA propuesto. La Secretaría también acoge con beneplácito la solicitud dirigida a la FAO para que elabore un plan de acción mundial, teniendo en cuenta los resultados de la conferencia sobre transformación sostenible de la ganadería de septiembre de 2023 y del Subcomité. La FAO toma nota asimismo de la observación de que, para hacerlo eficazmente, dicho plan no debe duplicar o menoscabar ninguna de las medidas individuales previstas en el programa de trabajo del Subcomité. La FAO reconoce con gratitud el apoyo financiero de Australia, Francia, Irlanda y Suiza al programa de trabajo del Subcomité.